
令和４年度 5 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和４年 5 月 23 日（月） 

 開会 午後 8 時 20 分 

 閉会 午後 10 時 30 分 

 

【会場】 

 辰野町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

 11 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和德 

 教育長代理     根橋 久人 

教育委員      垣内 由佳 

 教育委員      関  政彦 

 教育委員      萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

 生涯学習課長    福島 永 

こども課長     小澤 靖一 

 こども課長補佐   田中 香織 

学校教育係長    翠川 俊一 

こども支援係長   井出 加代 

 学校教育係     宮澤 司 

  

 

 

【傍聴者】 

 ０名 

 

 

 

 



【次第】 

１ 議事 

 (1)【非公開】 通級指導教室への通級判断について 

 (2)【非公開】 指定校の変更について     

 

２ 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(2) 【非公開】川島小学校保護者との懇談を受けて 

(3) 【非公開】総合教育会議について 

(4) 今年度の学校行事等について 

 

  

 

３ 報告事項 

(1) Ｒ４各学校の重点（校長として大事にしたいこと） 

 (2) 市町村教育委員会連絡協議会報告 

 (3) R4 校長の思い・各学校の教育課程 

 (4) その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○開会 

１ 開会の言葉 

 

２ 会期の決定 

 ・会期については 1日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

 ・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

本日は 11 時 からの総合教育会議のために早朝からの定例教育委員会という

ことになります。教育委員の皆さん、大変お忙しい中早朝からありがとうござ

います。 

コロナ禍も 3 年目。今日では辰野町は比較的落ち着いておりますけれど、長

野県全域を見ますと感染者が若干増加傾向にあるのかなとそんな感じがしてお

ります。上伊那郡内を見ましても、南部の方では複数の集団クラスターが発生

して大変厳しい状況になっております。5月の下旬を迎えいよいよ町内の小学校

の運動会も目前。どの学校も今練習に熱が入っております。 

19 日、先週の木曜日になりますけれども、4 月小学校に入学した児童の様子

について協業する幼保小連絡会がございました。辰野東小学校に出かけたわけ

ですけれども、午後の授業参観がセットになっていて、1年生の授業参観をして

おりました。ちょうどその窓から校庭が見えたんですけれどそこで、3年生が体

育の授業をやっておりまして、綱引きの練習をしておりました。学年で 2 クラ

スですけれど二つにわかれて、担任の指導のもとで綱を引く姿を見てたわけで

すけれど、多くの友達と呼吸を合わせて、心も合わせて気合を入れて、お互い

極めてほしいなと思いました。運動会では当たり前の光景なんですけれども見

ているこちらの方にも思わず力が入ってしまいました。実際、子供たちもその

場で隣にいる友達の息遣い、あるいは気合を感じながら、取り組んだことと思

います。きっと良い運動会になるんだろうな、そんなふうに思ったところでご

ざいます。 

コロナ禍での運動会も今年で３年目になります。過去 2 回の運動会で一通り

ノウハウのようなものがありますので、子供にとって良い運動会になればとい

うふうに期待しております。 

さて、今日の教育委員会では議事として通級指導教室の通級判断と川島小学

校への通学変更の 2 件。協議とすれば川島小学校への今後ということになりま

す。限られた時間になりますけれどもさらなるご意見いただければと思います。 



それではよろしくお願いします。お世話になります。 

 

５ 議事 

 (1)【非公開】通級指導教室の通級判断について 

  ・井出こども支援係長より説明。 

 

(2) 【非公開】 指定校の変更について  

  ・小澤こども課長より説明。 

 

６ 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

 ・宮澤教育長より説明。 

 

(2) 【非公開】川島小学校の懇談を受けて 

 ・宮澤教育長より総合教育会議の内容と合わせて説明。 

 

(3)【非公開】 総合教育会議について 

 ・宮澤教育長、小澤こども課長、田中こども課長補佐、福島生涯学習課長  

より説明。 

   総合教育会議の内容を確認した。 

 

 (4)今年度の学校行事について 

 ・宮澤教育長より説明。 

町内小学校の修学旅行・臨海学習・社会見学の予定、中学校の修学旅行・

登山・校外学習の予定を確認。 

 

７ 報告事項 

(1) R4各学校の重点（校長として大事にしたいこと） 

  ・宮澤教育長より各学校の校長から見た学校のよさ・課題を説明。 

   

<A委員> 

  A小学校について、教育課程についてではないが、どの学校も地域との連携

を大事にしている。 

  しかし、コロナ禍で制約がある。校長先生の思いに反してなかなか思うよ

うに進まない。 

  このあたりが難しい。先生の中にもまだ、地域の方が学校に入ることに抵



抗を感じている方もいる。 

  「地域との連携、活動とコロナ」で難しい対応であることは理解できるが、

先生方で状況など情報共有していけたらよいと思う。 

 

 (2)  市町村教育委員会連絡協議会報告 

 ・宮澤教育長より説明。 

  非違行為根絶に向けて、学校訪問について協議したことを報告。 

 

 (3)  R4校長の思い・各学校の教育課程 

 ・宮澤教育長より説明。 

 

(4)  その他 

  なし 

 

8 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



上記は、令和 4 年 5 月 23 日開会の辰野町教育委員会の会議録であり、正確と

認め署名する。 

 

 令和 4年 5月 23日 

 

  教育長 

  

 

  教育長職務代理 

 

 

  教育委員 

 

 

教育委員 

 

 

 教育委員 


